

Noticias de FEAE-Aragón

Asamblea anual de la asociación

El jueves 20 de enero a las 19 horas, nos reunimos en el salón de actos del instituto Goya de Zaragoza, los miembros asistentes a la asamblea de la asociación. En primer lugar el presidente Ángel Lorente y el secretario Fernando Andrés hicieron un resumen de las actividades desarrolladas a lo largo del pasado año 2010:

- Campaña de difusión del Fórum de Aragón por correo y distribución de copias de la revista *OGE*.
- Mesa redonda sobre el *Pacto por la Educación* en Zaragoza el 16 de marzo.
- Participación en la revista *OGE*, en las páginas de Foro abierto y de actividades de Aragón.
- Participación en el grupo de discusión del Foro de Ebrópolis sobre la Zaragoza del futuro.
- Participación en el Encuentro de Foros de la Corona de Aragón celebrado el 15 de mayo en Barcelona. El tema elegido fue "La evaluación docente".
- Asistencia a las Jornadas Estatales del FEAE en A Coruña los días 7, 8 y 9 de octubre sobre la Escuela Inclusiva.
- Comunicación con los asociados a través de boletines periódicos



que se han transformado en la revista digital. Este nuevo proyecto pretende tener la máxima difusión en el ámbito profesional.

- Participación al Congreso hispano-luso-brasileño "Espacio público de la educación" los días 29 y 30 de abril y 1 y 2 de mayo. Intervino por el Fórum de Aragón nuestro compañero Leonardo Martín y presentó una ponencia conjunta con Ángel Lorente sobre evaluación del profesorado.
- Participación con un número significativo de alegaciones en la mejora del Decreto de Derechos y deberes de la Comunidad edu-

cativa.

- Organización de dos actividades de formación para el año 2011 reconocidas por el Departamento de Educación. Una relacionada con un curso de formación sobre la dirección de centros bilingües y otra sobre un encuentro en Teruel de las asociaciones de Cataluña, Baleares, Valencia y Aragón sobre las TIC en la escuela.

A continuación hicieron un balance económico y expusieron la falta de recursos de la asociación. Para tratar de paliar esta situación su presidente propuso a la asamblea incrementar la cuota anual en cinco euros. La propuesta fue aprobada por asentimiento.

Ángel Lorente informó así mismo, y con más detalle de las dos

actividades planificadas para los meses de marzo y mayo. Presentó un anticipo del programa de actividades del curso de dirección de centros bilingües y explicó también en qué consistiría el encuentro de Teruel. También se sugirió a la asamblea la posibilidad de convocar una mesa redonda con representantes de los grupos parlamentarios de las Cortes de Aragón, previa a las elecciones autonómicas, para conocer sus distintos puntos de vista sobre la educación. Se propuso también sustituirla por un número especial de la revista digital en el que se ofreciera a los políticos la posibilidad de contestar a una lista de preguntas de nuestro interés.

Para finalizar la Junta solicitó, sin éxito, la incorporación de nuevos miembros con la intención de ampliar el grupo de trabajo.

Terminada la reunión continuamos el encuentro de

forma más distendida en un local próximo.

Curso sobre la dirección educativa en los centros bilingües

El día 10 de febrero comenzó el curso organizado por nuestra asociación sobre la dirección de centros bilingües. El curso cuenta con el reconocimiento del Departamento de Educación, lo que supone que los asistentes dispondrán de 2 créditos de formación y el Fórum con una exigua subvención para llevarlo a cabo.

En principio habíamos programado desarrollar el curso con un

grupo reducido, no superior a las 20 personas, pero las preinscripciones superaron en los primeros días nuestras mejores previsiones. En una semana llegamos a superar el número de 70 solicitudes, aunque definitivamente acabaron por inscribirse 57 profesores. Valorando el gran éxito de la demanda decidimos ampliar el grupo al número de solicitantes, y ajustar si fuese necesario, la metodología de trabajo adaptándola a un grupo más amplio.

Como podéis imaginar la valoración que ha hecho la Junta ha sido muy positiva al haber conseguido coincidir con los intereses de un número tan importante de compañeros, profesionales de la educación.

Aunque el grupo de asistentes ha sido muy heterogéneo, predominan aquellos que ejercen en su centro algún puesto directivo. La participación de profesionales de los centros públicos y los concertados se encuentran representados casi a partes iguales. La diferencia, en todo caso, la podemos encontrar en que la mayoría de los asistentes trabajan en infantil y primaria, y un grupo menor lo hace en secundaria.

Concretamente, a la primera sesión, en la que intervino Ramón Cortés Arrese y que era de carácter abierto, asistieron alrededor de unas 70 personas.

Los objetivos del curso eran:

- Analizar las implicaciones que conlleva la implantación de programas bilingües para la dirección, la organización y la supervisión del centro.
- Fomentar el intercambio de experiencias sobre la gestión y la autonomía pedagógica de los centros bilingües.
- Diseñar estrategias directivas y organizativas para la mejora del funcionamiento de los centros bilingües.

En la evaluación realizada por los asistentes destacan los siguientes aspectos:

- La coordinación del curso. Concretamente destacan la seriedad y profesionalidad.
- La idoneidad de la duración del curso y el cumplimiento de los horarios.
- Los materiales y la comunicación previa a cada sesión a través del correo electrónico.
- Se valora también tanto la información de los modelos organizativos como las experiencias contadas por los centros.

Por nuestra parte además nos sentimos muy satisfechos porque una gran número de los asistentes manifiestan conocer mejor nuestra asociación y algunos incluso han mostrado su interés por formar parte de la misma.

Queremos agradecer a los po-

nerentes: Ramón Cortés, nuestros compañeros del Fórum Juan Salamé y Milagros Liberal, y a Concha Gaudó y Reyes Borderías su colaboración y participación desinteresada. Todos ellos desarrollaron diferentes aspectos de la enseñanza bilingüe, abordando además las principales opciones: inglés, francés y alemán.

Queremos extender el agradecimiento a los directores y profesores de los centros que han expuesto sus experiencias y han colaborado con nosotros desinteresadamente: Maite Fleeta del IES Jerónimo Zurita, M^a José del CEIP Hilarión Gimeno, Pedro Jesús Moya del CEIP Miralbueno, José Manuel Martínez del IES Corona de Aragón, Beatriz Rubio del IES Pedro de Luna, Dimas Vaquero del CEIP Montecanal, Eugenia Rouco y Ruth Mutscher del CEIP Eliseo Godoy.

Por último queremos reconocer también la colaboración del IES Goya de Zaragoza que nos ha cedido sus instalaciones para la celebración del curso, y en especial a su director José Antonio Ruiz Llop siempre dispuesto a colaborar y facilitar los espacios y los medios necesarios para desarrollar las actividades del Fórum.

Encuentro de Foros de la Antigua Corona de Aragón

El sábado 14 de mayo celebremos un encuentro en Teruel con representantes del Fórum de otras comunidades autónomas, las que formaron la Antigua Corona de Aragón. Este encuentro, tradicional ya en nuestra asociación, y que el año pasado se celebró en Barcelona, trató de la aplicación de las TIC en los distintos territorios. La reunión se celebró en el I.E.S. Vega del Turia, instituto histórico de la ciudad en el que impartió sus clases José Antonio Laborde. Contamos con la presencia de los presidentes de los Fórum de las tres comunidades: Cataluña, Balea-



res y Comunidad Valenciana y el presidente del Fórum Estatal.

La mayoría de los asistentes acudieron el viernes a la ciudad de Teruel y quedaron impresionados por su singularidad mudéjar.

La jornada se celebró en la biblioteca del centro y asistieron casi 50 personas. En primer lugar, el director del centro y el inspector jefe de provincial Andrés Gómez dieron la bienvenida a los asistentes. A continuación Ángel Lorente, como presidente de Aragón expuso la primera ponencia desde la perspectiva de nuestra Comunidad. Posteriormente Florencio López, maestro del CEIP *La Fuenfresca* y Emilio Marín, coordinador de las TIC en el IES *Vega del Turia* explicaron con más detenimiento el desarrollo y aplicación de las TIC en sus centros.

Después del descanso intervinieron los representantes de los otros Fórum. En primer lugar por Baleares intervino Lina Moner, a continuación Jordi Serarols por Cataluña que intervino para contar dos experiencias: en primer lugar la modalidad de incorporación en su Comunidad Autónoma y después una experiencia de evaluación de las TIC en Reino Unido. Para terminar, Santiago Estañán nos explicó la situación de las TIC en la Comunidad Valenciana.

Después nos trasladaremos a comer a un restaurante próximo y por la tarde se realizaron dos actividades: la entrada a Dinópolis y una visita guiada a la ciudad. Algunos compañeros se trasladaron el domingo a Albarracín.

Noticias de FEAE Estatal

Cena coloquio en Madrid

El pasado 25 de febrero de 2011 tuvo lugar en Madrid una cena-

coloquio con la presidenta del Consejo Escolar del Estado, Carmen Maestro Martín, sobre "Los retos actuales de la educación española", en particular a partir de los últimos datos del Informe PISA.

Asistimos los presidentes de los Foros Autonómicos, entre ellos el de Aragón, así como asociados del Fórum de Madrid. Tras una exposición sobre el tema, se estableció un coloquio en el que hubo una gran participación e interés y un ambiente de convivencia muy agradable. Carmen mantuvo un tono de mucha cercanía, haciendo referencia, en ocasiones, a su conocimiento real de la situación de los institutos, por ser además profesora de Secundaria.



Reunión del Consejo del FEAE

Al día siguiente, 26 de febrero, el Consejo General del FEAE se reunió para tratar aspectos relativos al funcionamiento interno (información de secretaría y de tesorería) de la asociación. Se dio información sobre la revista "Organización y Gestión Educativa" y sobre las actividades del EFEA.

Otros puntos importantes que se abordaron fueron: la participación en el II Congreso Ibero-brasileño sobre Política de la Educación y, sobre todo, las XXII Jornadas estatales del FEAE en Lleida que se celebrarán en el mes de octubre de 2011.

Asimismo, cada Foro autonómico informó sobre sus actividades del

año 2010 y de las planificadas para 2011.

Los miembros del Consejo General felicitaron al Fórum de Aragón por la iniciativa que hemos tenido al publicar nuestra revista electrónica.

Para más información sobre las actividades del FEAE recomendamos consultar nuestra página web:

<http://www.feaes.es>

Noticias de EFEA Europeo

Como habréis podido leer la mayoría en el Newsletter bilingüe (inglés y francés) de marzo, se despide el actual presidente del EFEA que deja paso a Zita Götte, actual vicepresidente. En la próxima reunión, que se celebrará en Lisboa el 28 de mayo, se nombrará un nuevo vicepresidente.

Nos informan también de la puesta en marcha de una revista académica de estudios sobre la gestión de la educación. Parece ser que el título definitivo de la misma será: *European Studies in Educational Management and Administration*.

Los responsables son Peter Taylor y John Heywood, que han propuesto publicar dos números al año, empezando ya en 2011. John supervisa el primer número, que probablemente saldrá en otoño. Peter es el encargado del segundo número que esperan editar en la primavera de 2012. Aquellos que quieran participar en el número dedicado a las "Competencias en la educación" pueden enviar sus escritos a partir de septiembre u octubre de 2011. Los artículos serán enviados al grupo de expertos internacionales que decidirán su inclusión.

Los interesados en cualquier tema relacionado con EFEA pueden dirigirse a nuestro compañero Juan Salamé, secretario y tesorero de EFEA, a su correo electrónico:

jsalame@ono.com